

**Correos.—SALIDAS.**

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»  
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

**EL BIEN PUBLICO.**

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

**Seccion de noticias.****EL GENERAL MARTINEZ CAMPOS  
JUZGADO POR LA PRENSA ESTRANJERA.**

Con el epigrafe de «Ultima etapa de la insurreccion de Cuba», publica el «Standart» de Lóndres las siguientes apreciaciones sobre la guerra de la gran Antilla y del caudillo ilustre que la dirige. Acostumbrados á la injusticia con que suele tratar nuestras cosas una parte de la prensa europea, agradecemos al «Standart», órgano del partido conservador y uno de los periódicos de mas autoridad y circulacion, la benevolencia con que se ocupa de nosotros. Omitimos algunas apreciaciones políticas, insertando tan solo lo que se refiere a la campaña y al general Martinez Campos, cuya celebridad, ya europea, se aumentará con la pacificacion de Cuba, cuando llegue ese para todos ansiado momento.

Hé aquí las apreciaciones del «Standart»:

«Las buenas noticias allende los mares son siempre acogidas con júbilo por los españoles de todos los partidos. Hubo por lo tanto gran regocijo con motivo de haberse recibido dos telégramas dando la importante nueva de la captura del titulado presidente de la república cubana. Tomás Estrado, su secretario y las personas que formaban el Parlamento rebelde. Este acontecimiento no es, sin embargo, mas que una pequeña parte de los favorables que se desenvuelven en aquella colonia, no pudiéndose desconocer que la hábil política del general Martinez Campos ha dado un certero golpe á la insurreccion. En tanto que en España sus críticos y rivales se quejaban del progreso lento de las operaciones, el bravo general permanecía inmutable en sus esfuerzos silenciosos hasta alcanzar el logro de sus planes. No enviaba telégramas anunciando pomposamente insignificantes triunfos, sino que dedicaba exclusivamente el primer año de su mando á hacer preparativos y a estudiar cuidadosamente los medios de ocupar una fuerte posicion. Empleó con este objeto el tiempo que creyó necesario para asegurar á través de sus líneas una base de operaciones llamadas á poner término á las correrías de las partidas de incendiarios, y dedicándose despues en tres distintas operaciones igualmente útiles á esta estraña guerra.

Comenzó por los distritos que se hallaban á su espalda, de las partidas de merodeadores que los infestaban, imponiendo severos castigos á los que se cogian con las armas en la mano, mostrando al propio tiempo tal clemencia y tal espíritu de conciliacion hácia las mujeres, hijos y parientes de los rebeldes, que llegó á ejercer una influencia especial sobre los criollos salvajes que no acatan ninguna ley. Concluyó por inaugurar una política á la vez enérgica y hábil, que produjo sobre los insurrectos el efecto mismo que sobre los carlistas de España, contribuyendo poderosamente á su ruina. Pocos insurgentes podian resistir la accion activa de Martinez Campos, y los oscuros bosques de la manigua fueron convirtiéndose en inseguro asilo de los que antes de la llegada de dicho general se lisonjaban de tener gran «esprit de corps.» Los mismos que no habian temido ni las balas ni la muerte en el cadalso, se desanimaban en presencia de las deserciones causadas en sus filas, viendo someterse á distritos enteros. Tenaces partidarios que hubieran

sufrido el garrote antes de prestar el juramento de fidelidad, desesperaban de su causa al ver á sus compañeros abandonarlos para aceptar el indulto hábilmente ofrecido.

Sembrando así el espanto en las filas rebeldes, Martinez Campos manifestó al gobierno español que permanecería en Cuba otra campaña, pidiendo al efecto 12,000 hombres, que le fueron enviados en agosto y setiembre, para cubrir las bajas. De este modo contuvo á las partidas que se encontraban mas allá de su zona militar de fuertes, caminos y telégrafos, haciendo sus columnas volantes de vez en cuando incursiones en la parte oriental de la isla, y dando lugar á que con el otoño refrescase el tiempo y los soldados pudiesen moverse. Por la primera vez en nueve años se ha conseguido llevar la guerra hasta las mismas guaridas de los insurrectos, así en las montañas como en los bosques.

En vista de esta campaña activa, Martinez Campos ha aconsejado al gobierno que publique el decreto que ha visto la luz en la «Gaceta» de Madrid disponiendo que sean indultados los que depongan las armas y se presenten dentro de los plazos fijados. No solo se hace estensivo este indulto á los rebeldes en armas, sino á las personas que se encuentren sufriendo condenas en las prisiones. El gobierno ha dado de esta manera su aprobacion á la política del general en jefe, cuyos agentes en Cuba han conseguido la sumision de muchos hombres de influencia en la insurreccion. Estas mismas medidas hará que regresen á su patria muchos criollos que habian emigrado á los Estados-Unidos y á Europa. A estos se les devuelven sus bienes. Martinez Campos ha triunfado tambien del espíritu local de intolerancia entre los colonos, y decidido no juzgar en la Habana en consejo de guerra al presidente y á la junta que acaba de capturar, sino embarcarlos para la Península.

La campaña de invierno empezará á fines de octubre. Mientras que una parte del ejército defiende las líneas, otra se esparcirá por el departamento oriental y por la parte del central. Las fuerzas serán atendidas y pagadas por medio de un nuevo empréstito hecho con el Banco hispano-colonial, que ha ofrecido dar un millon de libras esterlinas antes de Navidad y cuatro mas en el primer semestre de 1878. El otro dia publicó la «Epoca» un artículo sobre Martinez Campos. El diario conservador considera muy adelantada la tarea de la pacificacion de la isla, y dice que una campaña breve reducirá á la categoria de bandoleros las contadas partidas insurrectas. En esta etapa de la guerra civil creen las autoridades españolas en Cuba y su órgano en la prensa que bastará el ejército de ocupacion para mantener el orden sin malgastar la energía del joven general en una guerra de guerrillas. La restauracion le colocó en el mas alto grado de su carrera, dándole la terminacion de la guerra carlista una popularidad sin rival en el ejército, granjeándose por medio de la conciliacion el respeto de los carlistas y haciendo su nombre popular en el Centro y el Norte de España. Sus triunfos en Cuba le permitirán volver á su patria con un prestigio y una influencia de que no ha gozado general alguno en España desde los dias de O'Donnell y Espartero. Esta elevada posicion se halla al alcance de un hombre que ha probado que en habilidad y arrojo, en discrecion y rapidez, pocos pueden considerarse sus

iguales, no siendo de estrañar que los partidos traten de penetrar los propósitos de un hombre que se ha elevado á tan alta posicion con una prudencia desconocida en España.»

Tales son las observaciones del «Standart», habiendo omitido nosotros en la traduccion, como hemos dicho al principio, las que se refieren á política y á los hombres que intervienen en ella, porque Martinez Campos no ha pensado ni piensa hoy por hoy en otra cosa que en cumplir como soldado bizarro y leal la mision militar que á su pericia está confiada. Tiempo le queda para ocuparse de política si sus inclinaciones le llevasen algun dia por ese camino, pues hombres de su talla y condiciones tienen siempre reservado el primer puesto en la de su país.

**SITUACION DE FRANCIA.**

París 7 noviembre de 1877.

Superaba á cuanto pueda imaginarse la emocion profunda que se habia apoderado ayer de todos los ánimos al saber que las Cámaras iban hoy á abrirse delante del mismo ministerio que, durante seis meses, ha hostigado y provocado al país con el mas incalificable apetito de desórdenes, cóleras ó impacencias del pueblo que supo defraudar por fortuna tan desalentados propósitos.

París atravesó ayer uno de esos dias de crisis terrible que no por encerrarse en círculos y salones especiales y no descender á la calle, dejó de ofrecer todos los caracteres de la mas alta gravedad.

La tarde del lunes se habian hecho los mas desesperados esfuerzos para constituir el ministerio de transaccion de largo tiempo atrás convenido. La derrota electoral del señor Broglie, los deseos terminantes del duque de Decazes de abandonar el ministerio y no presentarse en las Cámaras, las súplicas de toda la fraccion menos reaccionaria de la coalicion gubernamental, habian conseguido al fin triunfarse el convencimiento de la necesidad de esa transaccion, y durante aquella tarde el mariscal se entregó todo entero al deseo de que el señor Puyér-Quertier, vuelto del Eure, concluyese de formar el gabinete. A las dos se combinaron nombres y condiciones, de tal suerte, que se creyó asunto consumado la existencia de un nuevo gabinete.

Pero Puyér-Quertier debió tropezar con muchas y grandes dificultades personales: muchas de las personas indicadas para su gabinete se hallaban en provincias y declinaron la aceptacion; influencias de última hora llegadas al Mariscal, le indujeron á abandonar alguna de las pocas personas que habian aceptado; los propósitos de la mañana habian cambiado por la noche, y durante toda ésta, el Elíseo fué mantenido en la mas viva efervescencia por las visitas, las conversaciones y excitaciones de generales, senadores, diputados y tertulios habituales del Mariscal Mac-Mahon. Se habló de la oposicion con que imperialistas y legitimistas habian acogido el anuncio del nuevo Gabinete; se demostró que las izquierdas no cedian ante él un solo átomo de su enérgica oposicion; se debió hablar y discutir tanto, que cuando muy tarde ministros, tertulios y representantes de la coalicion gubernamental se retiraron á sus casas, llevaban el convencimiento de que era imposible el ministerio de transaccion. Durante la noche del lunes, como en esas noches de pesadilla

en que se cree verlo caer todo, derrumbarse y asomar peligros por donde quiera, el círculo del Elíseo no hizo mas que censurar, criticar, cebarse en cuanto asomaba á los lábios, y cuando á la mañana siguiente aquellos tertulios de una especie de «Sabbat» rehicieron su ánimo y midieron la gravedad de lo hecho, se llenaron de espanto, y éste se comunicó rápidamente á todos los elevados círculos de la ciudad.

A las diez de la mañana acudia Puyer-Quertier á decir al Mariscal que sus esfuerzos por reunir ocho nombres de buena voluntad habian fracasado. El Mariscal lo oyó friamente, Puyer estaba ya destronado en su ánimo; ó porque Broglie no habia sido sacado triunfante en el Eure, ó porque se habia enterado de la historia de las trasferencias, el hecho es que el Mariscal recibió la visita de Puyer sin extrañeza y como quien la espera sin saber si la desea.

Pero las impresiones tristes del Elíseo, la obra de demolicion que se habia sostenido á los oídos del Mariscal Mac-Mahon, habia llevado la alarma á los ánimos del partido monárquico. Aquella misma noche del lunes se reunieron apresuradamente unos cuantos diputados del mismo, y nombraron cuatro para que acudieran á esponer al Mariscal la gravedad de la situacion, y le recordaran los compromisos contraídos con los llamados conservadores.

En la mañana de ayer, lunes, ya habia recibido, pues, el Mariscal la visita de los cuatro embajadores de las derechas monárquicas, cuando acudió á descargarse de su mision el señor Puyer. Sobre lo que el Mariscal dijo á aquellos embajadores, no están contestes los pareceres, pues los interesados dicen en sus periódicos que las palabras del Mariscal fueron claras y expresivas, y que se verá la impresion de la visita en las resoluciones que va á tomar, pero el rumor público ayer fué que el Mariscal no contestó mas que palabras corteses, y que los embajadores salieron llenos de afliccion.

El desarreglo y turbacion de los elementos autoritarios aumentó con esto, y cuando al medio dia la oficiosa «Havas» telegrafió que todo habia fracasado, y el ministerio Broglie se presentaria en las Cámaras, la agitacion era extrema, por acompañarse la noticia de comentarios que daban por muy probable la retirada del Mariscal. Acudieron al Elíseo numerosas visitas, y el público oyó contar por todas partes como auténtico que el Mariscal, apremiado, inquieto y fatigado, dijo como á las doce y media:—«Puesto que los conservadores no pueden ustedes entenderse entre sí, ¿qué puedo hacer yo solo?» Tales palabras, sin que hubiera una sola persona que las pusiera en duda, hicieron rodar los fondos con pánico general. No se oia por todas partes como saludo mas que estas palabras:—«El Mariscal se va.»

Y toda la tarde la emocion fué delirante. Todos los grupos parlamentarios celebraron reunion. Los diputados imperialistas, en número de 60 á 70, bajo la presidencia del señor Jolibois, en la «Cité del Bel-espiro»; los constitucionales, en casa del almirante Touchard; el centro izquierdo, presidido por Marcèere, en la galería del fotógrafo Nadard; la extrema izquierda, en casa de Blanc, además de haberse puesto de acuerdo la noche anterior todos los comités ó juntas de los antiguos grupos republicanos del Congreso.

De los senadores, el centro izquierdo se reunió bajo la presidencia del señor Calmon: la izquierda en el boulevard Capucines, sala de conferencias presidida por Arago, y luego, á las ocho, se reunieron en el mismo local ambos grupos, contándose como unos ciento, que deliberaron largamente.

En todas las reuniones se acordó guardar la ma-

yor reserva sobre cuanto se resolviera, y así se publica hoy en los periódicos para desautorizar relatos fantásticos ó mal intencionados. Entre tanto, la modesta pero lindísima casita ó hotel que ocupa en la calle de Saint Arnaud el señor Grevy, albergaba á Gambetta, Duclere y otros personajes importantes del republicanismo.

El Consejo de ministros se reunió á las cuatro para acordar su conducta ante las Cámaras, pero el duque de Decazes se negó rotundamente á asistir.

Los visitantes afluían al Elíseo: por la noche eran numerosos y retrataban todos la mayor ansiedad. Y como levantándose en frente de él otro palacio mas modesto, pero no menos notable, en el curso de esta laboriosa crisis, el hotel de la señora viuda del senador Adam,—á la cual comienzan á llamar las gentes la Madame Roland de esta nueva época de creaciones que se avecina,—reunia á la flor del republicanismo francés, mantenía ardientes y vivos ardor y fé en el ánimo de los caudillos, la mano del uno en la del otro, Gambetta al lado de Blanc, para ofrecerlos al público en ese magnífico y espléndido cuadro de unidad, entereza y energía que tanto seduce hoy en la democracia francesa.

Dia y noche las horas trascurridas fueron de grande emocion. En un lado tristeza, dolor y amargura é impotencia: habian acudido generales afectos pero ignorantes del verdadero estado del país, y se habian vuelto á sus mandos la cabeza tristemente inclinada sobre el pecho. En otro lado esperanza, entusiasmo y ese estremecimiento nervioso del que siente llegar el triunfo largamente ansiado, acudian felicitaciones sinceras de todas partes, se cambiaban apretones, pero los ojos se recomendaban dominio.

¿Cómo acudia á la memoria el recuerdo de aquel juéves del golpe de mayo en que el Eliseo se llenaba de uniformes, damas y amigos extremados! ¿Qué contraste entre la alegría insolente de entonces y el desfallecimiento de anoche! Se hubiera dicho que era ayer el último dia de existencia para los restos del antiguo régimen.

Se respiraba en la atmósfera como un aire de renovacion que la purificaba: se sentia que cruzaban ráfagas violentas que barrían lo alto de la sociedad, y las gentes se preparaban á ensanchar sus pechos á las mas risueñas esperanzas.

Lo que aumentaba el regocijo de los de abajo, es que el triunfo no habia costado sangre, ni gritos ni trastornos: solo habia hecho sufrir una violenta conmocion á los de arriba pero sin herida ni llaga alguna.

Los periódicos de la noche embebiéndose del espíritu público, salieron todos con las frases mas solemnes: los legitimistas iracundos y conmovedores de pena, acusando al gobierno de haberse dejado inundar por la opinion, dejando atado de piés y manos al Presidente del Poder ejecutivo y amenazando á éste con la suerte de Luis XVI; los menos reaccionarios plegándose al ímpetu público para pedir la «Liberté» que se constituya rápidamente un ministerio parlamentario; el «Soir», que se ensaye la república, pues que al cabo de siete años de pedirla el país al fin la quiere: el «Soleil», que se entregue el poder al centro izquierdo é izquierda, evolucion trascendentalísima, pues que estos diarios han venido siendo defensores del 16 de mayo.

Los republicanos no se hallan dispuestos á abusar de la victoria pero sí se deciden enérgicamente á no dejársela arrebatar. Constituirán rápidamente el Congreso con sus 320 actas primero y las pocas de autoritarios que no hayan sido recomendadas por el papel de oficio. Despues todas las demás pasarán al exámen de las comisiones de costumbre y comenzarán las tareas ordinarias del Parlamento: cada acta de los candidatos oficiales se discutirá por el orden

en que las vayan informando las comisiones.

Se dice que el Senado dará un voto de aprobacion al gobierno; pero los alcances de éste solo serán á lo mas los de un «bill» de inmunidad por su política del 16 de mayo acá: no empeñarán en nada el porvenir. El Senado está firmemente por la política de conciliacion: su perdón para el gobierno obedecerá á este espíritu.

Como el Mariscal, á pesar de las excitaciones del «Moniteur» para que llame á Gambetta no lo llamará, no será extraño que la representacion del partido republicano llegue á pensar de un modo sério en lo que hace tiempo vienen meditando en no pocas reuniones particulares. Enviar al Mariscal una comision de senadores y diputados para pedirle dimita á fin de evitar penosísimos conflictos á su pátria. En el caso de que las izquierdas fuesen llamadas, todo hace suponer que pedirán, para gobernar con el Mariscal, que éste solicite la revision constitucional, á fin de mermar sus prerogativas, y que dé entera libertad para el nombramiento de funcionarios de todo orden. Estas condiciones son inaceptables para el que ha hecho declaraciones como las conocidas y públicas del Mariscal Mac-Mahon.—S.

(«Imparcial.»)

La numerosa asistencia de diputados á la primera sesion del Congreso de Versalles, debe servir en adelante de noble estímulo á los representantes españoles, que no se distinguen ciertamente ni por el interés ni por la asiduidad con que asisten á las sesiones.

Revelan una gran conciencia y un alto concepto de sus funciones esos diputados, que desde el primer dia ocupan su puesto, aun tratándose de sesiones de escaso interés para la mayoría.

De los 533 miembros que forman la Cámara, asistieron á la segunda sesion 522. Cuatro elegidos por las colonias no han recibido todavía sus actas: un diputado electo ha fallecido y otro ha perdido la razon, de manera que solo han faltado cinco diputados, que bien podemos suponer físicamente imposibilitados de asistir al Congreso.

¿Podremos decir lo mismo al dia siguiente de la primera y próxima apertura de nuestro Parlamento?

Los periódicos de Nueva-York del 20 de octubre, recibidos ayer en Madrid, publican la siguiente comunicacion del general Cassola:

«Puerto-Príncipe 18 de octubre.—Conducido á ésta é identificado el cadáver de don Eduardo Machado, presidente de la Cámara de diputados rebelde, se le ha dado sepultura eclesiástica con decencia y religiosidad; presidió el acto el cuerpo de Sanidad militar. El coronel Franchi, puesto sobre la pista del resto de la misma partida Mola, solo seguido de unos 27 ginetes, la alcanzó en Rincon de Anton, donde además de algunas otras bajas fué muerto Larrua, secretario de la Guerra que ha sido tambien del gobierno insurrecto, quitandoles además todos los caballos y quedando por tanto deshechos los restos de los titulados escuadrones de Agramonte.—Cassola.»

Cartas de la Habana anuncian haberse abierto una suscripcion para reparar los desastres producidos por la guerra en el departamento central.

Parece que la Junta directiva del Círculo Popular Alfonsino ha dirigido á la comision nombrada por la del partido moderado histórico una comunicacion, en que declara de una manera terminante que no dará el señor Pazos explicacion alguna respecto á sus actos como presidente del Círculo, ni de las pa-

labras que pronunció en la última reunion celebrada en casa del señor conde de Cheste.

Estas declaraciones, que parece serán objeto de una resolucion enérgica por parte de la Junta directiva del partido, se hicieron despues de un empeñado debate, que dió por resultado la dimision de los individuos del Círculo encargados de llegar á una inteligencia con los señores duque de Baena, conde de Xiquena y Gutierrez de la Vega.

En una larga entrevista que tuvo el agente de cambios y Bolsa de esta plaza, señor Camaron, con el señor ministro de Hacienda, se mostró este último propicio al pensamiento expuesto por el primero, de que se quemem los títulos amortizados, como viene haciéndose con los demás valores, y es muy probable que en breve se dicte una disposicion en aquel sentido.

La «Gaceta» publica partes detallados de la victoria alcanzada por nuestras armas en Joló con motivo del ataque de aquellos fuertes por numerosas fuerzas de moros que se propusieron tomarlos el 9 de setiembre último.

Presentóse el enemigo á la una de la tarde delante de las costas, rompiendo un nutrido fuego de cañon y fusil sobre ellas. Los cañoneros «Calamides» y «Paragua» avivaron los fuegos, y empezaron á presentarse grupos de vintas por Punta Belan y Punta Diangapie. Tanto esos buques como el «Samar» practicaron reconocimientos por aquellas costas, haciendo fuego y limpiándolas de grupos. Tambien el ponton «Santa Lucía» protegió ambas costas con su artillería, haciendo excelentes disparos.

Durante la noche hizo el enemigo bastante fuego calculándose sus fuerzas en 600 á 800 hombres con algunas lantacas, artillería y fusiles Minié y Remington. El dia siguiente continuó el fuego: los buques tiraron algunas granadas. Continuó el fuego hasta aquella noche y mañana del dia 11, en que salió una columna de 100 hombres que fueron atacados á cuerpo descubierto por multitud de moros. La refriega fué breve y encarniza dejando el enemigo 22 cadáveres en nuestro poder, lo que, dado su modo de combatir, supone un número enorme de bajas.

Por la tarde hostilizaron algo el fuerte de Princesa y desde el oscurecer del 11 no volvieron á aparecer.

Continua reinando el mayor misterio acerca de los verdaderos propósitos del mariscal Mac-Mahon y del gabinete que preside el duque de Broglie. Los diversos órganos de la coalicion interpretan contradictoriamente la nota que apareció en el «Diario oficial anunciando que los ministros habian retirado las dimisiones, y de que nos habló nuestro correspondal en París.

Mientras «L'Union» y el «Univers» consideran como transitoria la permanencia de los ministros, «La Defense» y «Le Pays» ven en ella la confirmacion de las veleidades belicosas del gobierno. Hé aquí como se explica este último, órgano de M. Paul de Cassagnac:

«Valientes y dispuestos al combate, sentian (los ministros) que el terreno faltaba bajo sus pies; veian que el mariscal, mal rodeado y peor inspirado, era el primero en abandonarlo todo.

Desde entonces, no les quedaba hacer mas que uno cosa: retirarse.

Iban á resolverse á ello, cuando una corriente de energía se hizo sentir en el Elíseo. Los diputados y senadores de provincias volvieron, y operaron una diversion en medio del aturdimiento general. Dijeron

que la dimision del mariscal en tales circunstancias era una cobardía y que la sumision seria una vergüenza.

Recordaron que el 16 de mayo se habia hecho sin nosotros todos, y que si le habiamos ayudado y sostenido, era por patriótica abnegacion. Declararon que arrastrar á las gentes honradas, como lo han hecho, para abandonarlas en medio del peligro y de las amenazas, era una verdadera infamia política como nunca ha registrado la historia.

Este lenguaje áspero y severo, esta actitud desinteresada é implacable, ha producido su efecto. El gobierno parece haber despertado.

Se han adoptado disposiciones viriles, se acepta la lucha y se acude á ella presentando el pecho y alta la frente.

¡Tanto mejor! si debemos sucumbir, sucumbiremos todos, pero, ¡vive Dios! habremos tenido el placer y la honra de batirnos.»

Y para acentuar aún esta violenta nota, publica «Le Pays» el siguiente suento:

«En los consejos del Gobierno y en el círculo de amigos del mariscal se trató ayer con insistencia de confiar la cartera del interior á un general de division que manda en uno de los departamentos del Centro.

Hace ya mucho tiempo que se lo aconsejamos al Mariscal, solamente que no es á «un» general de division sino á «nueve» generales de division á quienes se deben confiar las carteras.»

En análogo sentido, aunque no tan atrevidamente, se expresa «La Defense.»

Una carta de Puerto-Príncipe, recibida por el último correo, dá los siguientes detalles sobre la captura del coronel incorrecto Uriosto:

«Entre los numerosos prisioneros y presentados que hay hasta aquí, se encuentra como prisionero el coronel insurrecto D. José Uriosto, que desde el principio de la revolucion militó en las filas enemigas.

He tenido ocasion de hablar con él y hace grandes elogios del capitán que lo hizo prisionero. Dice que ha sido tratado con gran consideracion por nuestros soldados.

Presentado por el general Cassola al general en jefe, fué inmediatamente puesto en libertad.

D. José Uriosto tiene de 35 á 40 años, es bastante instruido, natural de la Habana y educado en el extranjero.

En las tres horas que hablé con el quedé complacido, y no pude menos de quedar admirado al oírle referirse á mis cartas de la guerra.

—Pues qué, le pregunté, ¿las ha leído V?

—Todas. En el campo los gefes leemos los periódicos.

Uriosto ha sido ayudante durante largo tiempo del cabecilla Sanguilí y ejercido diferentes cargos importantes cerca del gobierno insurrecto.

Por noticias de un presentado se sabe que las heridas de Maceo no eran dos como se creia, sino cinco, que unidas á los nueve balazos que tenia hacen catorce. Otro presentado asegura que aquel jefe ha muerto. Lo que es exacto es que su estado es cada dia mas grave.

## Crónica Local.

**El empresario de la compañía lírico italiana** señor Ricci nos encarga manifestemos que las personas que concurren á los ensayos deben presentar al portero la correspondiente tarjeta sin cuyo requisito no se les permitirá la entrada.

\* \*

**Con sumo gusto hemos visto han desaparecido los escalones de una casa de la calle del**

Bastion habiéndose introducido en esto una mejora en aquel trozo de calle que es digna de elogio la que deberian imitar muchos de estos vecinos.

**A causa del temporal que reina desde la noche de ayer no ha podido verificar su salida para Palma en la tarde de hoy el vapor-correo «Menorca.»**

**Ayer fueron presentados al matadero público de esta ciudad dos cerdos cebados con el objeto de sacrificarlos. Habiéndoles practicado el correspondiente reconocimiento el veterinario, no permitió que mataran uno de ellos por padecer cierta enfermedad de la cual á los pocos momentos murió.**

**Un tejedor de Barrw in Furness (Inglaterra) acaba de hacer un descubrimiento industrial destinado á operar una gran revolucion en el tocador femenino. Ha encontrado el medio de elaborar con el «yuto» variedad del cáñamo que se cultiva abundantemente en la India, un tejido que une al brillo y finura de la seda, el tacto flexible y suave de la lana: el nuevo tejido préstase además á impregnarse de toda clase de tintes. Para celebrar dignamente esta importante innovacion, va á darse en uno de los principales centros manufactureros de Inglaterra un baile monstruo en que todas las damas vestirán trajes de «yuto.»**

**Se halla en Palma procedente de Barcelona el Ilmo. señor Obispo de Eumenia, con el objeto de allegar jóvenes sacerdotes y limosnas para su mision en la Baja California, habiendo dirigido la palabra á los fieles en la iglesia de Santa Eulalia de la espresada ciudad de Palma, verificándose despues una colecta. Así nos lo escriben.**

**Con arreglo á lo dispuesto en las Reales ordenes de 7 de junio de 1850 y 10 de agosto de 1858 han de proveerse por oposicion en esta provincia las plazas de Maestro y Maestra que vagen durante el plazo de la convocatoria y las que de nueva creacion se establezcan.**

El «Boletín Oficial» de esta provincia publica un anuncio de la Universidad literaria de Barcelona sobre provision de plazas de maestro de escuela en aquella provincia.

**Continúa publicándose en Madrid, cada vez con mayor éxito, la notable ilustracion universal que con magníficos grabados y la colaboracion de los primeros literatos de España y Portugal, dirigen los conocidos académicos Sres. Tubino y Rada. El último número comprende lo siguiente:**

Texto.—Semana histórica, por \*\*\*.—La Iconoteca nacional, galería de retratos de españoles ilustres, por Pedro de Madrazo.—El secreto, por Salomé Nuñez y Topete.—El nuevo Arzobispo de Sevilla.—Ecos de Madrid, por Eusebio Blasco.—El alma en vela: Balada, por Vicente Barrantes.—Florez Arenas, por T.—El Obelisco de Cleopatra.—Guerra de Oriente.—Bellas Artes.—El Viaducto de la calle de Segovia.—Exposicion de Horticultura en los salones del Fomento de la produccion nacional en Barcelona.—Teatro Real: A Elena Sanz, en la noche de su beneficio.—Teatro de la Comedia, por R. y D.

Grabados.—Excmo. é Ilmo. señor don Joaquin Lluch y Garriga, Arzobispo de Sevilla.—D. Francisco Florez Arenas.—Obelisco de Cleopatra.—Exposicion de Horticultura en Barcelona.—El «Cleopatra» remolcado por el «Olga» luchando con la borrasca en la bahía de Vizcaya.—Alah! Alah! carga de los turcos en el desfiladero de Schipka.—No hay esperanza! cuadro al óleo de Federico Fagerlin.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

San Juan Licio y San Serapio mártires.

### CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Rosario, en Santa María.

### Santo de mañana.

Sta. Gertrudis y S. Eugenio 1.º arzobispo de Toledo mr.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Despachados el 14.

Para Palma con efs. y la correep. vapor-correo Menorca Cap. D. Juan Messa, con 19 trips.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 15.

**SOL.**—Sale á las 6 horas, y 44 minutos de la mañana

—Pónese á las 4 horas, y 45 minutos de la tarde.

**—LUNA.**—Sale á las 1 y 39 minutos de la tarde.

—Pónese á las 00 y 00 minutos de la noche.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 13.—5.40 t.

Mahon 13.—8.17 n.

Complicase la situacion de Francia. El mariscal Mac-Mahon se niega á admitir la dimision del ministerio habiendo presentado las izquierdas una proposicion de acusacion, calificándola los conservadores de revolucionaria.

Sesenta mil rusos se preparan para franquear los Balkanes.

Interior, 12.97.

Exterior, 13.75.

Bonos, 72.15.

## Anuncios.

**D. José M.ª Ramirez de Aguilera**  
Juez de 1.ª instancia del Partido de Menorca.

Por el presente hago saber: que el dia veinte y seis de Noviembre próximo y hora de las diez de la mañana se dará principio en la audiencia de este juzgado á la venta y remate, con arreglo á los pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en la escribania del infrascripto, de las fincas siguientes:

Una casa situada en esta ciudad, calle de Cifuentes numero 3, tasada en cinco mil setecientas pesetas.

Otra en la misma ciudad, calle de las Moreras, numeros 46 y 48, avaluada en cinco mil pesetas.

Otra casa en dicha ciudad, plaza de la Pescaderia, num.º 28, justipreciada en mil setecientas cincuenta pesetas.

Otra casa en la propia ciudad, calle Cos de Gracia, num.º 2, avaluada en ocho mil pesetas.

Dichas fincas, se venden á instancia de D. José y D.ª Bárbara Eugenia Seguí y Rey y demás condueños y no se admitirán posturas inferiores al respectivo valor de cada una; pues así lo tengo mandado en providencia de ayer en el espediente sobre autorizacion para dichas ventas. Dado en Mahon á veinte y tres de Octubre de mil ochocientos setenta y siete.—José M.ª Ramirez de Aguilera. Juan Allés. Esno.

Hago saber: Que el dia tres de Diciembre próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, una porcion de terreno dividido en dos cercados, sita en el camino de Llumesanas y punto denominado Las Barqueras de este término municipal, cuya medida superficial es de veinte y siete areas y diez centiareas, retasado en seiscientos ochenta pesetas; verificándose el remate bajo las condiciones contenidas en el pliego despachado que queda de manifiesto en la Escribania del infrascripto actuario.—Dado en Mahon á 27 Octubre de 1877.—José M.ª Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons Esno.

Hago saber: Que el dia once de Diciembre próximo á las once de la mañana, se venderán en pública subasta, siendo la postura competente, en la audiencia de este Juzgado y en la del Juzgado municipal de Alayor, simultaneamente, dos casas sitas en la calle del Regaló de dicha villa, la una con establo numeros 3 y 5, retasada en seiscientos pesetas y la otra núm. 9, retasada en cuatrocientas cincuenta pesetas, procedentes ambas de la testamentaria de Lorenzo Orfila y Olivar; arregladamente á los pliegos de condiciones que quedan de manifiesto en ambos Juzgados. Dado en Mahon á 6 de Noviembre de 1877.—José M.ª Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

### El Comisario de Guerra Inspector de transportes de esta plaza.

Hago saber: que debiendo conducirse desde el muelle de la Fortaleza de Isabel 2.ª hasta los almacenes del Parque de Artillería 7 obuses de 21 centímetros con sus montages y 350 proyectiles, cuyo total peso asciende á 1,125.21 quintales métricos, se admitirán proposiciones en esta Comisaría de Guerra, sita calle de las Moreras núm. 15, de once á doce del dia 17 del actual para proceder al ajuste á un tanto por quintal métrico del acarreo de todo el material espesado, con las condiciones que se manifestarán.—Mahon 14 Noviembre de 1877. Pedro Moncada.

## Subasta.

El sábado dia 17 del actual, á las once de la mañana, se celebrará privadamente en el despacho del Notario D. Francisco Andreu calle del Rosario núm. 20, bajo las condiciones que obran en poder del mismo, de las fincas siguientes:

- 1.º Una casa situada en la calle de las Moreras de esta Ciudad núm. 14.
- 2.º Un huerto en la calle de Ramirez núm. 2.
- 3.º Y otra casa situada en la calle del Castillo núm. 80 y 82.

### VINO DE ALICANTE.

De superior calidad se encontrarán en el almacén de Levante núm. 39, á 10 rs. vn. cuarter.



VERMOUTH CON CHINA

N. GORRIAS É HIJO.

LICORISTAS DESTILADORES.

25 PLAZA DE LA PESCADERIA 25.



Es un vino blanco muy generoso y ligeramente amargo, preparado con Quina y otros vegetales aromatizados y saludables. Esta bebida es tónica apetitiva y febrífuga. Tomada con agua purifica y refresca la sangre siendo á la vez un preservativo poderoso contra la fiebre y las enfermedades intermitentes en los países calurosos. En el Africa francesa su uso es general y goza de una reputacion que creemos justamente merecida. A precios módicos se encontrarán toda clase de licores. Se admiten pedidos para los demas pueblos de la isla.

## MOLINOS HARINEROS

SOBRE COLUMNA-TORRE DE FUNDICION, INCLUIDAS

Las muelas, el mecanismo, la plataforma y la cubierta

Sin soldaduras, engastes, ni puntos de apoyo exteriores.

FUNCIONANDO POR LA FUERZA HIDRÁULICA Ó POR ESTA Y LA MÁQUINA DE VAPOR REUNIDAS Ó SOLO POR LA MÁQUINA DE VAPOR.



La torre llega con su mecanismo completamente montado, se la coloca en el lugar que ha de ocupar y una hora despues de su llegada el molino puede ya funcionar y moler.

El molinero puede añadir tantas ruedas como quiera á las que antes poseia sin nuevos gastos de construccion y sin ningun genero de molestia.

Las muelas de calidad extra-superior, proceden de las mejores canteras de la Ferté-sous-Jourarre.

La Torre de fundicion tiene la ventaja de ser insensible á la humedad, al calor y á la sequia, que en los países cálidos sobre todo, dislocan tan facilmente las armaduras en madera por bien montadas que esten. Estos cambios atmosféricos no ejercen ninguna influencia sobre nuestra Torre de fundicion ni sobre el mecanismo que ella soporta.

Se remiten gratis los prospectos con dibujos y esplicaciones detalladas.

J. HERMANN-LACHAPPELLE

144, Faubourg Poissonnière, Paris

## Para vender.

Lo está la casa de la calle de los Frailes núm. 4. En la calle del Castillo núm. 50, darán razon.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.